
Михаил ЦУКЕРМАН, 
председатель 
совета дирек-
торов АО «КРО»

– Уважаемые 
коллеги! Во второе 

воскресенье июня 
мы с вами отмечаем наш 

профессиональный праздник – День ра-
ботников легкой промышленности. 

Многие наверняка помнят старую 
шутку о том, что легкая промышленость 
– совсем не легкая. И здесь, конечно же, 
как и в любой популярной шутке, есть 
значительная доля правды. Нашу от-
расль, равно как и историю ее развития, 
действительно, не назовешь простой. В 
свое время нам приходилось преодоле-
вать разные сложности. Мы через многое 
прошли за эти годы, стали свидетелями 
сильнейших рыночных штормов и эконо-
мических кризисов. 

Не так давно нам выпало очередное 
испытание на прочность – пандемия уда-
рила по всем без исключения отраслям 
экономики. И я очень горд тем, что, при-
нимая на себя все эти вызовы, «Комбинат 
рабочей одежды» с достоинством выдер-
жал экзамен на прочность и существенно 
усилил свои позиции в отрасли за счет 
масштабного технического перевоору-
жения и создания в рамках Группы ком-
паний новых производственных мощно-
стей. Это, без преувеличения, – результат 
нашей общей с вами работы и взаимной 
поддержки, профессионализма и личного 
вклада каждого сотрудника. 

В канун праздника работников лег-
прома я хочу поблагодарить вас за от-
ветственное отношение к своим зада-
чам, стремление развивать профессио-
нальные навыки и заинтересованность 
в наилучших результатах своего труда. 
Искренне желаю вам, коллеги, крепкого 
здоровья, энергии, оптимизма, гармонии 
и баланса во всех сферах жизни.

Анатолий БУДАНОВ, генеральный директор ООО «Авангард» 

– В честь профессионального праздника сорок сотрудников Юрьев-Поль-
ской ткацко-отделочной фабрики «Авангард» будут отмечены различными 
наградами, в том числе 1 человек представлен к награждению Почетной 
грамотой Министерства промышленности и торговли РФ. Хотелось бы по-
благодарить наших передовиков, а также каждого работника предприятия за 
личный вклад в общие трудовые успехи. Этот День легкой промышленности 
мы встречаем с хорошими результатами, хорошим настроением, а главное – 
большими планами, связанными с модернизацией производственных мощ-
ностей и новым этапом в истории фабрики.
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Праздник профессии

11 ИЮНЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

ПУСТЬ ПОВСЮДУ БУДУТ 
ДОБРЫЕ ЗНАКИ!

Дмитрий БАСОВ, 
генеральный директор АО «КРО»

– Можно ли представить легкую промышлен-
ность сферой, связанной с инновациями и передо-
выми технологиями? Да! И наша компания является 

хорошим тому примером. Такой развитой производ-
ственной базой, какой мы обладаем сегодня, в нашем 

регионе да и в целом в стране могут похвастаться очень и 
очень немногие предприятия отрасли. Мы объединили на своих площадках, 
пожалуй, лучшее оборудование, используемое в настоящее время для произ-
водства одежды. Но даже самая «умная» и продвинутая техника не приведет 
к тем результатам, которыми мы по праву гордимся, если не будет людей с их 
опытом, мастерством и профессиональными знаниями. Уважаемые коллеги! 
От всей души поздравляю вас с Днем работников легкой промышленности и 
желаю вам здоровья, профессионального роста, успехов во всех – рабочих и 
личных начинаниях.

Михаил ВАРЕНОВ, генеральный 
директор 
ООО «ПК «Уралстройинвест – 
влагозащитная одежда»

– Зимой мы вошли в число победи-
телей городского конкурса «Предприни-

матель года», который проводит Админи-
страция Уфы, и зафиксировали очень хороший 

рост продаж – практически в полтора раза. Но эти достижения 
для нас не предел, а лишь очередной этап развития производ-
ственной компании. Сейчас наша основная задача – нарастить 
объем выпуска продукции, поскольку спрос на влагозащитную 
одежду существенно вырос. Но ключевой вопрос тут не столько 
в производственных возможностях, сколько в кадрах. Наши ка-
дры – это, безусловно, самое ценное, что есть в компании. 

Михаил ЦУКЕРМАН, 
председатель 

коллеги! Во второе 
воскресенье июня 

мы с вами отмечаем наш 

Михаил ВАРЕНОВ, генеральный 
директор 
ООО «ПК «Уралстройинвест – 

телей городского конкурса «Предприни-
матель года», который проводит Админи-

страция Уфы, и зафиксировали очень хороший 

Файруза СТЕПАНЕНКО, директор 
ООО «Учалинская швейная фабрика»

– Недавно мы приняли у себя на фа-
брике группу студентов колледжа, они 
приехали знакомиться с производством. 

Такие визиты радуют нас, ведь они гово-
рят о том, что обучение конструкторско-

му и швейному делу сейчас возрождается. В 
профессию приходит молодежь. Пусть пока не так активно, как 
хотелось бы. Но я считаю – это добрый знак. У нас, конечно, на 
фабрике много опытных мастеров, это костяк нашего коллекти-
ва. Но должно быть и молодое поколение, которому наши швеи 
могли бы передать основы своего мастерства.

Файруза СТЕПАНЕНКО, директор 
ООО «Учалинская швейная фабрика»

Такие визиты радуют нас, ведь они гово-
рят о том, что обучение конструкторско-

му и швейному делу сейчас возрождается. В 

Александр МУРТАЗИН, 
генеральный директор ООО «СТК 
ПК»

– Мы продолжаем наращивать наш 
технический потенциал. Сейчас это не 

только залог успешной конкуренции – это 
насущная необходимость для того, чтобы 

удовлетворить значительно возросший спрос 
на продукцию, которую в том числе выпускает и наша фабрика. 
Мы видим перед собой очень хорошие перспективы. Это, без-
условно, радует нас, но в то же время – накладывает и большую 
ответственность, поскольку даже к таким, самым блестящим воз-
можностям нужно подходить подготовленными, имея за плечами 
не только крепкую производственную базу, но и профессиональ-
ные людские ресурсы.

Александр МУРТАЗИН, 
генеральный директор ООО «СТК 

технический потенциал. Сейчас это не 
только залог успешной конкуренции – это 

насущная необходимость для того, чтобы 
удовлетворить значительно возросший спрос 

Дмитрий БАСОВ, 
генеральный директор АО «КРО»

хорошим тому примером. Такой развитой производ-
ственной базой, какой мы обладаем сегодня, в нашем 

регионе да и в целом в стране могут похвастаться очень и 

Евгений РОМАНОВ, генеральный директор 
ООО «ПО «Аркада»

– С прошлого лета в жизни нашего предприятия 
произошло столько событий, что скучать нам точно 
было некогда. Мы запустили перчаточный цех, сейчас 

уверенно наращиваем объемы выпуска продукции 
на швейном производстве. А еще – строим, хотя вер-

нее сказать – уже построили на территории два совре-
менных общежития. Стали проводить больше корпоратив-

ных мероприятий для сотрудников, а весной к нам несколько раз приезжали 
с экскурсией школьники и учащиеся профессиональных учебных заведений. 
Мы с удовольствием рассказываем нашим гостям о производстве – а оно в 
регионе одно из лучших! как по техническому оснащению, так и по услови-
ям труда – и показываем возможности для профессионального роста. Нам 
по-прежнему нужны рабочие руки, а мы, в свою очередь, готовы предостав-
лять соискателям достойные условия и помогать им реализовывать себя как 
успешных и востребованных мастеров швейного дела.

Евгений РОМАНОВ, генеральный директор 
ООО «ПО «Аркада»
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Факторы прочности
«КРО» занимает одно из ведущих мест 

среди предприятий легкой промышлен-
ности Башкортостана. Что позволяет нам 
прочно стоять на ногах и усиливать свои 
позиции в отрасли? В первую очередь – 
наличие собственного производства и 
гибкая ценовая политика. Предприятие 
начало работу в 1990 году как неболь-
шой швейный цех и за 32 года трансфор-
мировалось в Группу компаний, которая 
представляет собой многопрофильное 
автоматизированное производство, со-
четающее в себе уникальный опыт и раз-
витую инфраструктуру. 

Все это время мы активно инвести-
ровали в развитие и модернизацию 
оборудования, а с недавних пор начали 
осваивать новые направления, такие как 
производство влагозащитной одежды и 
выпуск средств индивидуальной защи-
ты рук. В прошлом году в состав Группы 
вошли также два текстильных комбината. 
Это позволяет нам обеспечивать полный 
цикл производства специальной и фор-
менной одежды для ведущих предприя-
тий страны – от создания сырья до выпу-
ска готовой продукции. 

Еще один значимый фактор – ответ-
ственное отношение к работникам. Мно-
гие наши сотрудники работают на про-
тяжении долгих лет, некоторые – еще с 
основания предприятия. Чтобы поддер-

живать привлекательные условия труда, 
мы используем различные инструменты 
мотивации, такие как премия за выслугу 
лет, «13-я зарплата», компенсация расхо-
дов по питанию, предоставление обще-
жития и обеспечение транспортом до и 
от места работы.  

Перспективная сфера
Сегмент производства специальной 

и форменной одежды в России актив-
но развивается. Это связано с растущим 

спросом со стороны предприятий, кото-
рые уделяют большое внимание обеспе-
чению безопасных условий работы для 
своих сотрудников. Современная спецо-
дежда универсальна, функциональна и 
эргономична. Это совокупность дизайна 
и защитных элементов, которые должны 
соответствовать повышенным стандар-
там безопасности и защищать людей от 
тех или иных вредных факторов. Нашим 
большим преимуществом по сравнению 

с конкурентами является наличие соб-
ственной развитой производственной 
инфраструктуры. Заказчикам сейчас важ-
но работать с производителями именно 
напрямую, чтобы контролировать каче-
ство продукции, процесс ее изготовле-
ния и в случае необходимости вносить в 
него изменения. 

Партнерская сеть
Наше предприятие постоянно осва-

ивает новые рынки сбыта. Крупные за-

казчики приходят из разных регионов. В 
рамках конкурсных процедур они про-
водят аудиты производственных мощно-
стей на соответствие своим критериям и 
требованиям. «Комбинат рабочей одеж-
ды» успешно проходит все проверки бла-
годаря своим широким техническим воз-
можностям и инновационным решениям, 
применяемым в производстве. 

Престиж профессии
Стоит признать, что на фоне се-

рьезных инвестиций в развитие про-
изводственной базы и открытие новых 
площадок, легкая промышленность ис-
пытывает колоссальный кадровый голод. 
Не секрет, что профессиональная школа 
подготовки работников для легпрома 
в свое время была практически полно-
стью утрачена. Сейчас абитуриенты не 
стремятся идти в отрасль, считая ее не-
перспективной, хотя с этим дело обстоит 
как раз наоборот! Поэтому крайне важно 
повышать престиж профессий в легкой 
промышленности. 

Одна из мер – индексация заработной 
платы работников за счет введения нало-
говых льгот для предприятий. Хотелось 
бы поблагодарить руководство нашей 
республики за возможность получать 
субсидии на закуп сырья и оборудова-
ния, что в свою очередь оказывает по-
ложительное влияние на формирование 
конкурентоспособной заработной платы 
в отрасли. 

Кроме того, необходимо реанимиро-
вать профильные учебные заведения. 
Многие процессы на производстве се-
годня автоматизированы. Но квалифици-
рованный ручной труд при выполнении 
определенных операций не способна 
заменить никакая техника, поэтому нам 
всегда нужны рабочие руки. 

По материалам газеты
«Коммерсантъ-Башкортостан»

Производство

Второе воскресенье июня – День работников легкой 
промышленности. «Комбинат рабочей одежды» – один из 
крупнейших представителей отрасли в Башкортостане и лидер 
по производству спецодежды для ведущих предприятий 
страны. Накануне профессионального праздника генеральный 
директор компании Дмитрий Басов дал интервью газете 
«Коммерсантъ-Башкортостан», в котором ответил на вопросы 
о текущей ситуации, проблемах и перспективах легпрома.

У ЛЕГПРОМА – БОЛЬШИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
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В рамках проекта был построен но-
вый корпус фабрики площадью более 4 
тысяч кв. м. С выходом на полную мощ-
ность производство сможет выпускать 
до 560 тысяч единиц продукции в год. 
Запуск фабрики ZASPORT ознаменовал 
новый этап развития лёгкой промышлен-
ности региона.

Глава республики Радий Хабиров, 
обращаясь к участникам церемонии от-
крытия, отметил, что компания ZASPORT 
является российским лидером по поши-
ву спортивной и корпоративной одежды. 
Она оснастила новую площадку уникаль-
ным оборудованием, и очень здорово, 
что в регионе появились высокие техно-
логии в сфере швейного производства. 
В свою очередь, основатель компании 
ZASPORT Анастасия Задорина поблаго-
дарила руководство Башкортостана за 
содействие в реализации проекта.

«Запуск фабрики по производству 
спортивной одежды – это еще и очень 

своевременный шаг, поскольку за по-
следние годы мы наблюдаем не только 
за успехами наших профессиональных 
спортсменов, но и за пробуждением ин-
тереса к любительскому, массовому спор-
ту, – подчеркнул председатель совета 
директоров АО «КРО» Михаил Цукерман. 
– Идет активное развитие спортивной 
инфраструктуры, строятся спортивные 

сооружения, а количество людей, выби-
рающих активный и здоровый образ жиз-
ни, быстро растет. Уверен что новое про-
изводство сможет обеспечить стильной 
и функциональной формой любителей 
спорта не только в нашей республике, но 
и по всей России». 

В составе предприятия действуют рас-
кройный, швейный подготовительный и 
вышивальный цеха, отделы шелкотрафа-
ретной печати, сублимации, трансфер-
ной печати. Кроме того, на производстве работает опытно-экспериментальный 

отдел, работники которого занимаются 
созданием новых моделей одежды и эки-
пировки.

В ближайших планах компании – от-
крытие торгового дома на территории 
фабрики, где можно будет ознакомиться 
с ассортиментом выпускаемой продук-
ции и приобрести её.

По материалам Пресс-службы Главы РБ

Событие

В Ишимбае открылась фабрика по пошиву спортивной одежды ZASPORT. 
Компания, основанная дизайнером Анастасией Задориной в 2012 году, 
является официальным экипировщиком Олимпийской команды России. 
В январе 2020 года в рамках форума лёгкой промышленности «ЛегПром» 
удалось достичь договорённости о строительстве швейной фабрики 
бренда на территории республики. Партнёрами компании выступили 
«Комбинат рабочей одежды» и промышленное объединение «Аркада».

БЫТЬ НА СПОРТЕ

Больше сорока лет – такому стажу 
можно только позавидовать. Из них 
почти половину Саима Галимова рабо-
тает в АО «КРО». 

Ее практически никогда не увидишь 
в плохом настроении. Всегда энер-
гичная, доброжелательная, с доброй 
искренней улыбкой – она не просто 
выполняет свою дневную норму, а пря-
мо-таки задает тон молодежи! Секрет 

прост: любовь к своему труду, предан-
ность и неравнодушие к общему делу. 

Саима Ахмедовна отлично выпол-
няет закрепленные за ней операции, 
а при необходимости без проблем ос-
ваивает новые технологии. Коллектив 
очень ценит ее за отзывчивость, со-
трудники производственного участка 
между собой называют ее «наша тетя 
Соня».

Помимо солидного опыта в швей-
ном деле, Саима Ахмедовна – на ред-
кость увлеченный садовод. Она охотно 
делится с коллегами по работе не толь-
ко обширными знаниями в этой обла-
сти, но также молодыми зелеными са-
женцами, декоративными растениями.

Для Саимы Ахмедовны важно, 
как она выглядит. Всегда опрятна, с 
легким макияжем, который выгодно 
подчеркивает черты лица и искринку 
в глазах, она – прекрасный пример 
того, насколько значимо уметь лю-
бить себя и быть красивой в любых 
обстоятельствах.

Портреты

ЭНЕРГИЯ ДОБРОТЫ
Возраст – это совершенно точно не про цифру в паспорте. По крайней 
мере, в этом убеждаешься, глядя на то, как спорится работа в руках 
оператора швейного оборудования Саимы Галимовой. 14 мая Саима 
Ахмедовна отметила 75-летие. Коллектив производственного участка 
АО «КРО» торжественно поздравил с красивой датой свою именинницу.
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Скорость, ветер, жаркие «плюс 30» и самые яркие 
футболки – корпоративная команда АО «КРО» впервые 
приняла участие в самом массовом спортивном собы-
тии башкирской столицы – городском велофестивале 
«День 1000 велосипедистов». В этом году он собрал 
рекордное количество людей – 25 000! Участники вело-
пробега проехали по маршруту Горсовет – Телецентр, 
попали по пути под водяную арку и успешно финиши-
ровали на площади Салавата Юлаева. 

Для кого-то «День 1000 велосипедистов» стал пер-
вым за долгое время велозаездом. Но не зря говорят, 
что, один раз научившись кататься на велосипеде, смо-
жешь потом ездить на нем даже после многолетнего пе-
рерыва. 

«Для нас, как для предприятия, это первый опыт 
участия в столь массовом событии. И я рад, что среди 
наших сотрудников столько любителей велоспорта! 
– отметил генеральный директор АО «КРО» Дмитрий 
Басов. – Мы строим свою корпоративную культуру не 
только на производственных успехах, но и на органи-
зации такого рода активностей для нашего коллектива, 
поскольку здоровье и динамичный образ жизни не ме-
нее важны, чем успехи в работе». 

Велофестиваль, ежегодно организуемый сообще-
ством «ВелоУфа», направлен, в первую очередь, на по-
пуляризацию спорта и здорового образа жизни, а также 
экологичного транспорта, самым распространенным 
видом которого как раз и является велосипед.
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Мы всегда на связи!
Направляйте ваши отзывы, 

вопросы и предложения 
на электронный адрес: 

press@kro-ufa.ru. 
А также делитесь интересными 

новостями и фотографиями
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К Международному дню защиты детей, который во всем мире отмечается 
1 июня, среди детей сотрудников ООО «ПО «Аркада» прошел творческий 
конкурс рисунков на тему «Мои родители работают на швейной фабрике».

Вне работы

Творчество

В оргкомитет конкурса поступило 37 
работ. Участники были разделены на три 
возрастные категории: малыши от 3 до 6 
лет, ученики младшей школы от 7 до 10 и 
юные художники от 11 до 16 лет. Героями 
большинства рисунков стали, конечно 
же, мамы авторов, работающие на фа-
брике «Аркада» операторами швейного 
оборудования. 

Дети постарались в деталях передать, 
как выглядит рабочее место мамы и с ка-
кими задачами ей приходится справлять-
ся на работе. А некоторые постарались 
воссоздать в своих рисунках образ со-
временной автоматизированной швей-
ной фабрики с цифровыми станками и 
компьютерами.

В конце мая оргкомитет конкурса под-
вел итоги. Победителям были вручены 
призы – музыкальные колонки и энци-
клопедии по рисованию, а всем участни-
кам конкурса – благодарственные пись-
ма, блокноты с дизайнерским принтом и 
ручки.

Победители конкурса 
в возрастных группах

3-6 лет
1 место – Шабанов Матвей
2 место – Лисовский Матвей
3 место – Суслова Екатерина

7-10 лет
1 место – Кулькова Варвара
2 место – Ерофеева Арина
3 место – Видякина Валерия 

11-16 лет
1 место – Алушкина Евдокия
2 место – Алетдинова Эмилия
3 место – Хасанова Гульназ 

ПРОКАТИЛИСЬ 
С ВЕТЕРКОМ!

Команда АО «КРО» впервые побывала 
на масштабном велофестивале 
«День 1000 велосипедистов».

Победители конкурса 
в возрастных группах

МАМА 
НА РАБОТЕ

Ксения Привалова, 
коммерческий отдел:

– Такие мероприятия очень объединя-
ют коллектив и в очередной раз доказы-
вают, какие мы крутые! Этот день показал, 
что человек может прыгнуть выше головы, 
ведь преодолеть такую дистанцию было 
делом не легким.  

Алия Шарафутдинова, 
производственный отдел:

– Участие в большом спортивном празд-
нике – это хорошая инициатива. В следую-
щем году ее нужно повторить и проехать 
по главной улице Уфы под флагом КРО!


